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重点

之 权威发布

十八大主席团举行第二次会议

中央委员候选人预选名单
提交各代表团酝酿

新华社北京11月10日电 中
国共产党第十八次全国代表大会
主席团10日下午在人民大会堂举
行第二次会议。

胡锦涛同志主持了会议。
大会秘书长习近平就十八

届中央委员会委员、候补委员和
中央纪律检查委员会委员候选
人预备人选建议名单作了说明。

会议通过了将关于十七届中
央委员会报告的决议(草案)、关
于十七届中央纪律检查委员会工

作报告的决议(草案)、关于《中国
共产党章程(修正案)》的决议(草
案)提交各代表团讨论。

会议表决通过，将十八届中
央委员会委员、候补委员和中央
纪律检查委员会委员候选人预备

人选建议名单提交各代表团酝
酿。

会议通过了经各代表团酝酿
的大会选举办法。会议还通过了
监票人、总监票人名单，待正式选
举时提请大会通过。

15：00
新闻发布会

中宣部副部长、中央
文化体制改革和发展工
作领导小组办公室主任
孙志军，文化部副部长、
党组副书记赵少华等介
绍文化体制改革和公共
文化服务体系建设情况，
并回答记者提问。

20:00-21:00
集体采访

主题为“中国银行改
革与科学发展”。

中国人民银行行长、
党委书记周小川，中国银
监会主席、党委书记尚福
林，中国工商银行董事
长、党委书记姜建清，中
国农业银行董事长、党委
书记蒋超良，中国银行董
事长、党委书记肖钢，中
国建设银行董事长、党委
书记王洪章接受采访。

据十八大新闻中心

●今日关注●

“我曾在延安老区插
队，对老区有深切的体
会。在中央农研室工作
时，曾参与农村问题的调
研和农村五个一号文件
的制定，对老区工作有些
思考，今天与大家一起探
讨和分享。”

——— 王岐山8日在参
加十八大山西团讨论时
说。 (据《山西日报》)

“领导人一定要把职
务行为和非职务行为分
开。比如说看戏，职务要
求出席的和纯粹自己观
看商业演出要分开，这恐
怕就是平等意识的基本
体现”。

——— 上海市委书记
俞正声11月9日在上海代
表团开放日上回答记者
提问时说。(据《文汇报》)

“高速公路有了，97

号汽油有了，可是路边厕
所还很脏，要先把卫生间
管好。”

——— 在海南团开放
日上，海南省委政法委书
记肖若海说。(据新华社)

“贵州提出要和全国
同步全面建成小康社会，
任务繁重，但充满信心。”

——— 9日在贵州团开
放日上，贵州省委书记、
省长赵克志说。

(据新华社)

胡锦涛同志的报告
充满了亮点，没有回避问
题，在这份报告中看到了
求真务实的态度，这个态
度让我们心里很踏实、也
很温暖。

——— 著名文化学者、
北京师范大学教授于丹
代表10日说。(据新华网)

●代表语录●

本报讯 10日20时，十八大
新闻中心举办第二场集体采访活
动，主题为“实施创新驱动战略加
快转型发展步伐”。

中国年培养工程师

是美欧日印总和

中国工程院院长、党组书记
周济回答记者提问时说，中国每
年培养的工程师的数量，相当于
美国、欧洲、日本和印度培养出来
的工程师的总数。规模很大，关键
是提高质量，提高创新能力。

周济说，创新要靠人才，人才
要靠教育，所以今后的科学发展，
科技是核心，人才是根本，教育是
基础。我们已经成为一个教育大
国，也成为一个人力资源大国，但
是，我们还不是一个强国，还不是
一个人力资源强国，最根本的问
题在于教育质量。

周济认为，中国最大的优势
是人才。“所以，我相信我们进一
步地提高教育质量，培养创新意
识、创新的素质，我们一定会有一
个非常好的人才队伍，来实现我
们的创新驱动发展，实现我们国

家的科学发展。”

三一重工告奥巴马

要一告到底

在回答记者提问时，三一重
工股份有限公司董事长梁稳根
说 ，三 一 现 在 在 起 诉 美 国 的
CFIUS和奥巴马总统，因为我们
的投资在美国受到了不公正的待
遇。起诉的目的，一是寻求公正之
道，二是洗刷不白之冤。因为全世
界都在那里投资，全世界很多企
业都在那里建了风场，唯独中国

的三一在那里建立风力发电场就
影响了美国的安全？

我们要通过这样一个方法，
来告诉美国人，三一没有影响它
的安全。

梁稳根介绍，11月28日有一个
重要的开庭，决定法院能不能够立
案。如果能够立案，就进入审查程
序；如果不行，我们还会诉诸最高法
院。我们的态度是四个字：抗争到
底。我们希望能取得最后的胜利，因
为我们相信美国的法律，相信美国
人的勇气，也相信世界的公正。

据十八大新闻中心

本报讯 10日下午，十八
大新闻中心举办第二场记者招
待会，邀请国家发展和改革委
员会主任、党组书记张平介绍
中国经济和社会发展情况，并
回答记者提问。

张平表示，办好人民满意
的教育，对于一个国家来说至
关重要，也是创造机会公平的
一个前提条件。党中央、国务院
高度重视发展教育，提出这样
一个目标，使财政性教育经费
支出占到国内生产总值的4%。
今年，这个目标可以实现。

张平说：“4%是一个什么
概念？我们今年用人民币计价
的GDP可以超过50万亿，也就
是说，财政用于教育方面的支
出要超过两万亿。今年的财政
总收入估计会超过11万亿，这
也就是说，要拿六分之一的财
政收入用到教育方面。”

张平还说，目前社会保险
已经实现了制度的全覆盖。新
型农村养老保险和城镇居民社
会养老保险在提出开展试点的
时候，研究认为实现目标的年
限是到 2020年。在制定“十二
五”规划的时候，我们觉得步子
迈得还应该更大一点，在“十二
五”期间实现制度的全覆盖。实
际执行的结果，到今年10月份，
已经实现了制度的全覆盖，这
比当初制定这一项计划的时候
整整提前了8年。

张平在谈到中国转变经济
增长方式时说，一个令人可喜
的现象，就是消费拉动经济增
长的作用已经超过了投资。张
平介绍，今年前9个月，在内需
105 . 5%的拉动经济增长的份
额 中 ，消 费 占 5 5 % ，投 资 占
50 . 5%。

据中国共产党新闻网

据新华社北京11月10日电
十八大代表、商务部部长陈

德铭10日在梅地亚新闻中心接
受中外记者集体采访，并回答
记者提问。

被问及对当前中日经贸关
系如何评价时，陈德铭表示，日
本所谓的“购岛”闹剧，严重侵
犯了中国的领土主权，当前中
日经贸关系确实受到了严重损
害，无论是中国对日本的出口
贸易，还是日本对中国的出口
贸易，都有一定幅度的下降，这
是我们非常不愿意看到的。在
经济全球化的今天，各国的产
业高度融合交织在一起，中日
之间更是如此。造成这样的损
失，日本政府应该承担完全的
责任。事实上，许多日本企业都
非常希望进一步发展中日经贸
关系。

有记者问，有观点认为中

国的外商投资环境不如从前
了，您如何看待？陈德铭说，10
月份联合国贸发会议发布的
最新一期《全球投资趋势监
测》显示，今年上半年全球最
大的外国直接投资地是中国，
广大外国投资者的选择最直
接地回答了中国投资环境是
不是恶化的问题。当然我们也
要看到不足，今后要继续提高
吸收外资的综合竞争优势，保
护投资者合法权益，保护知识
产权，促进投资便利化，相信
中国的外资引进工作还会做
得更好。

在回答如何扩大消费问题
时，陈德铭说，拉动经济最根本
的动力是消费。今年前三个季
度，扣除价格因素的影响，全国
社会消费品零售总额增长了
11 . 6%，消费对国内生产总值
的贡献率已经达到了55%。

中国年增工程师堪比美欧日印
中国工程院院长周济称，规模很大，还要提高质量

国家发改委主任张平

教育投入要超两万亿

占今年财政收入1/6

商务部部长陈德铭

日本“购岛”闹剧

严重损害中日经贸

10日，国家发改委主任张平回答记者提问。 新华社发 10日，商务部部长陈德铭出席记者会。 中新社发
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